

## Haushaltsrede 2017 für die SPD-Fraktion Andreas Schaumann

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, sehr geehrter Herr Bürgermeister, liebe Kolleginnen und Kollegen, meine Damen und Herren!

Ich könnte meine Rede zum Haushalt 2017 eigentlich kurz halten da sich eine große Mehrheit für eine Zustimmung des Haushalts abzeichnet.

ABER

Diese Rats - Sitzung dient auch dazu, über die politischen Prioritäten öffentlich Auskunft zu geben. Sehen sie es mir aber Bitte nach das ich nicht zu allen Projekten aus dem Haushalt etwas sagen werde.

Der Haushaltsentwurf ist mal wieder ein beeindruckendes Werk, aus dem wir als politisch Verantwortliche durch Zustimmung, Abänderungen oder aber auch Ablehnungen einen tragfähigen Haushalt für das Jahr 2017 erarbeiten und verabschieden.

Das geschieht wie sie es sich denken können nicht immer geräuschlos, gerade hier im Rat gab es oftmals kontroverse Debatten über Sachentscheidungen, aber in den wirklich wichtigen und grundsätzlichen Entscheidungen, die zu treffen waren, gab es immer sehr deutliche Mehrheiten.

Die SPD Fraktion hat immer versucht, dieser Verantwortung gerecht zu werden.

Die Verwaltung ist auf einem guten Weg, aber es gibt noch einigen Spielraum die Ergebnisse zu optimieren. Unser Wunsch ist es, in Zukunft noch exakter zu planen und lieber bei nicht ausreichenden Ansätzen diese durch einen Nachtragshaushalt zu bereinigen.

### Gewerbegebiete / Bauland

Nicht nur mehr Bürger, sondern auch mehr Betriebe bedeuten mehr Steuereinnahmen für die Stadt.

Die Erweiterung der Gewerbegebiete soll weiter vorangetrieben werden. Zunächst sollen die Flächen im bestehenden Gewerbegebiet erweitert werden, anschließend soll ein weiteres Gebiet Im Sanders Hoppe und am Wackerplatz ausgewiesen werden.

Mit der Einstellung des Geschäftsführers Uwe Hemens und die Gründung einer Wirtschaftsförderungs-GmbH sowie gemeinsam mit den Verbänden Gemeinschaft für Wirtschaftsförderung, Stadtmarketingverein und Nordkreisinitiative ist dieses abgeschlossen, und die Arbeiten haben begonnen.

Auch deshalb ist der SPD-Fraktion die Wirtschaftsförderung in Neustadt sehr wichtig, aber zur Wirtschaftsförderung gehört auch die Schaffung von Wohnraum.

Mit der Ausweisung von neuen Bauplätzen kommen neue Bürger in unsere Stadt.

Die Nachfrage nach Bauplätzen in Neustadt und in den Stadtteilen(Dörfer)ist nach wie vor sehr hoch, genauso wie die Nachfrage nach Wohnungseigentum (vorzugsweise seniorenrechter Wohnraum) und nach bezahlbaren Mietwohnungen.

Gerade der Bestand an solchen Mietwohnungen ist in Neustadt viel zu gering.

Hier sollte die Stadt alle Schritte unternehmen die möglich sind, um den sozialen Wohnungsbau zu fördern.

### Innenstadtentwicklung

Andere wichtige öffentlichkeitsrelevante Vorhaben sind in der Bearbeitung.

---

So wird beim Thema Innenstadtentwicklung intensiv an der Darstellung der vorhandenen Potenziale durch Vorträge und Workshops gearbeitet und das positive Image mit den Akteuren vor Ort gemeinsam aufbereitet. Dabei spielt die Ansiedlung des

Rathauses und das Einzelhandelsumfeld eine wesentliche Rolle für die positive Gesamtentwicklung des Standortes Neustadt a. Rbge. Ziel ist es, im Jahr 2017 einen Bebauungsentwurf für das Rathaus erarbeiten zu lassen. Dann kann im Jahre 2018 die Ausführungs- und Genehmigungsplanung erfolgen um im darauf folgenden Jahr mit dem Bau zu beginnen.

Die SPD Stadtratsfraktion freut sich über die breite Zustimmung schon im Vorfeld der Beratungen und sieht die Innenstadtentwicklung und den Rathausneubau als große Chance für Neustadt. Ratshausneubau und Stadtentwicklung zusammen zu betrachten war den Sozialdemokraten sehr wichtig, den privaten Investoren wird damit das nötige Vertrauen gegeben, damit sie ihre Pläne konkretisieren können.

Durch die Ansiedlung des neuen Einzelhandels werden auch viele neue Arbeitsplätze bei uns in Neustadt geschaffen!

Bei schwankenden Steuereinnahmen, gerade im Bereich der Gewerbesteuer, ist es sinnvoll wenn sich die Verwaltungsspitze in regelmäßigen Abständen zumindest mit den Unternehmen zusammensetzt, die die größten Anteile an der

Gewerbesteuer zahlen, um so zu erfahren, wie sich deren Steueraufkommen entwickeln wird.

Den Standortvorschlag für die Bücherei zwischen ZOB und Bahnhofsvorplatz begrüßt die Fraktion ganz besonders, von der Infrastruktur her gibt es keinen besseren Ort. Viele Menschen nutzen Bus und Bahn und erreichen so ohne große, weite Wege diesen Ort.

Wir werden nach dieser Grundsatzentscheidung weiter konstruktiv am Gelingen dieses wichtigen Projektes arbeiten.

Die Schaffung des Feuerwehrzentrums in der Kernstadt wird 2017 europaweit ausgeschrieben und vergeben.

Die Freiwillige Feuerwehren im Neustädter Land erfüllen die wichtige Aufgabe des Brandschutzes. Danach sind für die Feuerwehrgerätehäuser in den Stadtteilen jährlich 1.000.000 Euro als Haushaltsmittel eingestellt. Einige Baumaßnahmen sind im Jahr 2017 eingeplant, für andere Standorte wird die Planung in den kommenden Jahren beauftragt. Wichtig für die SPD ist, dass die Haushaltsreste in das Folgejahr übernommen werden.

Das Straßenerneuerungsprogramm mit den angelaufenen Maßnahmen in Hagen, Dudensen, Bordenau und Suttorf, sowie den beantragten bzw. zu beantragenden Fördermitteln für Maßnahmen in Borstel und abermals Dudensen und Hagen wird Schritt für Schritt abgearbeitet.

Aufgrund der gestiegenen Nachfrage wurden sowohl die Zahl als auch die Art der Betreuungsangebote der Kindertagesstätten erheblich erweitert.

Zusätzlich ist die Zahl der Kindertagesstätten-Plätze in der Kernstadt auch im Neubaugebiet Auenland bis 2018 zu erhöhen.

Aber ich sage es hier auch ganz deutlich **Eine Kita-Gebührenerhöhung wird es nicht geben!**

Die Veränderung der Grundschullandschaft soll durch die weitere Umsetzung des Modellvorhabens „Kooperativer Hort“ an den Grundschulen weiter entwickelt werden. Die dafür erforderlichen pädagogischen und räumlichen Konzepte sind zu erarbeiten.

---

"Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Stadtverwaltung legen einfach eine sehr gute

Fleißarbeit vor, unsere Aufträge und Forderungen werden gut umgesetzt, diese Anforderungen haben wir als SPD (gemeinsam mit unserem Partner der CDU) auch immer gestellt, und ich bedankt mich dafür bei den Verantwortlichen der Verwaltung!

Ich bedanke mich für ihre/eure Aufmerksamkeit!

---